

## Hilfreiche Adressen:

### Bei Fragen rund um die Ehe- und Familienseelsorge

Bischöfliches Ordinariat – Hauptabteilung I Seelsorge  
Seelsorge in Pfarrei und Lebensräumen  
Webergasse 11, 67346 Speyer

E-mail: [pfarrei-lebensraeume@bistum-speyer.de](mailto:pfarrei-lebensraeume@bistum-speyer.de)

#### Referenten:

Rita Höfer Telefon: 06232 102 313  
Axel Ochsenreither Telefon: 06232 102 312  
Sekretariat Telefon: 06232 102 314

## Erziehungs-, Ehe- und Lebensberatung

Persönliche Beratung, Online-Beratung und vielfältige Gruppenangebote für Paare, Eltern, Familien, Alleinerziehende, Kinder und Jugendliche.

Beratung in den Caritas-Zentren Germersheim mit Außenstelle in Wörth, Homburg/Saar mit Außenstelle in St. Ingbert, Kaiserslautern, Landau, Ludwigshafen, Neustadt, Pirmasens mit Außenstelle in Zweibrücken, Speyer.

Adressen unter: [www.caritas-speyer.de](http://www.caritas-speyer.de)

## Bei Fragen zur Gültigkeit der ersten Ehe bzw. zu Ehenichtigkeitsverfahren

Bischöfliches Offizialat  
Kleine Pfaffengasse 16  
67346 Speyer  
Telefon: 06232 102 245  
Fax: 06232 102 570  
E-Mail: [offizialat@bistum-speyer.de](mailto:offizialat@bistum-speyer.de)

[www.bistum-speyer.de/rat-und-hilfe/beratung-zum-kirchlichen-eherecht/](http://www.bistum-speyer.de/rat-und-hilfe/beratung-zum-kirchlichen-eherecht/)

# GESCHIEDEN UND WIEDERVERHEIRATET?

Damit Sie sich in Ihrer Kirche ganz zuhause fühlen können



BISTUM SPEYER

# GESCHIEDEN UND WIEDERVERHEIRATET?



Sie sind geschieden und haben wieder geheiratet? Leben seit kurzem oder schon länger in einer neuen, glücklichen Partnerschaft und haben standesamtlich geheiratet? Sie freuen sich außerdem über Kinder aus der neuen Beziehung und lieben dabei nach wie vor Ihre Kinder aus erster Ehe? Und dennoch fühlen Sie sich in Ihrer katholischen Kirche nicht ganz zuhause?

## Willkommen – in der Kirche zuhause

Um es vorweg zu sagen: Sie sind herzlich willkommen und sollen sich in Ihrer Kirche ganz zuhause fühlen können! In seinem Schreiben „Die Freude der Liebe“ lädt Papst Franziskus dazu ein, das wunderbare Geschenk der ehelichen Liebe und Treue neu zu entdecken und dabei die Augen vor den Krisen und Zerbrechlichkeiten im Ehe- und Familienleben nicht zu verschließen. Er möchte eine Kirche, die auf alle Menschen ehrlich und liebevoll zugeht. Eine Kirche, die nicht zuerst urteilt, sondern zuhört und den Menschen in ihren konkreten Lebenssituationen aus der Kraft der frohen Botschaft weiterhilft. Eine Kirche, die nicht ausschließt, sondern zusammenführt und den Menschen, so unterschiedlich ihr Leben auch ist, herzlich zuruft: Sie sind gerade mit Ihrer Lebensorfahrung und Ihrem Weg für uns alle wertvoll!



## Ein guter Weg mit Gott

Wir wollen für Sie da sein, auch und gerade, wenn aus welchen Gründen auch immer Ihre erste Ehe gescheitert ist. Vielleicht bewegt Sie die Frage, wie Sie in und mit der Kirche Ihren Glauben leben und ob Sie die Sakramente der Eucharistie oder der Buße empfangen können, auch wenn eine zweite Eheschließung vor dem Altar nicht möglich ist. Vielleicht gibt es Bedrückendes, das ausgesprochen werden muss, und Unversöhnliches, das Heilung finden will? Oder Sie sind von Herzen froh über eine neue Beziehung, die Sie aus Ihrem Glauben heraus gestalten wollen und für die Sie sich einen kirchlichen Zuspruch wünschen? Papst Franziskus möchte, dass jede Ehe und Partnerschaft in ihrer unterschiedlichen Situation wahrgenommen und begleitet wird. Für jede und jeden gibt es einen guten Weg mit Gott in der Kirche.



## Einladung zum seelsorgerlichen Gespräch

Daher möchten wir Sie zum seelsorgerlichen Gespräch einladen, in dem Sie Ihre Geschichte, Ihre Fragen und Leiden, Ihre Sehnsüchte und Hoffnungen einmal vertraulich mit einem Seelsorger, einer Seelsorgerin besprechen können. Wir bieten an, Sie – einzeln oder als Paar gemeinsam – auf Ihrem Weg geistlich zu begleiten, so wie Sie es wollen und es Ihnen hilft. Dabei wollen wir „Maß nehmen an der Liebe Christi“, wie Papst Franziskus schreibt, Maß nehmen an seiner Botschaft von der Treue Gottes und der Barmherzigkeit des Vaters, die keinen Menschen ausschließt.

Haben Sie Interesse an einem solchen Gespräch? Dann wenden Sie sich bitte an das Pfarramt Ihres Wohnortes. Oder kontaktieren Sie uns telefonisch oder per Mail in der Hauptabteilung Seelsorge in Speyer. Wir werden Ihnen gerne und unkompliziert Seelsorgerinnen und Seelsorger als Ansprechpersonen vermitteln. Die dazu hilfreichen Adressen finden Sie umseitig auf diesem Flyer.